
Dans un récit, quand utiliser  

l’imparfait ou le passé simple ? 
 

L’imparfait et le passé simple sont des temps du passé que l’on rencontre le 

plus souvent dans les récits. 

Quand utiliser l’imparfait ? 

Dans le style narratif (quand on raconte), l’imparfait est utilisé pour : 

 Décrire le décor ou les personnages, 

 Ecrire des actions habituelles ou qui se répètent, 

 Ecrire les actions secondaires (les moins importantes). 

 Ecrire une action passée plutôt de longue durée. 

 

Quand utiliser le passé simple ? 

Dans le style narratif (quand on raconte), le passé simple est utilisé pour : 

 une action passée et terminée, 

 Une action soudaine, 

 Une action qui ne se passe qu’une seule fois. 

 Une action passée plutôt de courte durée qui s’est produite à un 

moment bien précis 

 

Exemple :  

Elle jouait tranquillement avec ses amies quand la cloche sonna. 

Action qui dure depuis un certain temps – Action soudaine 

  (Imparfait)     (Passé simple) 

A notre époque, il est 
courant que le passé 

composé soit utilisé à la 
place du passé simple ! 


